

Como encendedores de ese espacioso grupo de Negociaciones y procesos que dedicadas al giro del Río, constituyen el nublo del Comercio Mexicano, aparecen en la hoy Capital de la República que camina a pasos de gigante ó su impetuoso crecimiento, y antes lo fuese del Triflorio Azteca, los florecientes ilustres y activos Almacenes de

"Al Puerto de Liverpool"
de J. B. Ebrard & C°

sundados en una obra de verdadera prudencia nacida, y que con ello han tenido que sufrir innumerables quebrantos y vivir dispersados que desbarataron insuperables obstáculos ó sonrisas de sus constituyentes, y ahora alcanzaron una fortaleza que hoy excede de pabellón en sus amplitudes y su constante consonancia á ellos.

Testigo de las grandes calamidades que han afligido al país antes de engrandecerse del anarquismo, y admiradores impresionados de la importancia que conquista dia por dia en el costume de los pueblos cultos, debida a la formación del

General Porfirio Díaz,

que con tanto acierto maneja el timón de su nave gubernamental, con la confianza mas despiadada, felicitando resarciramente al

Primer Gladista de la América Latina,
haciendo solomos votos, que traiga muchos intercedores en los cielos á quienes destinó la Providencia para encargarse la recta del Progreso, el destino de las grandes aguas y sucesos humanos.

Méjico, 10 de Noviembre de 1901
J. B. Ebrard & C°

— Franceso —

Los pueblos que llenos de juventud y de energías, al emprender con paso firme su marcha por la senda creadora del Progreso, la predestinaron les marcos desde los peñascos alterados de su vida social y política, duros que debían escribirlos con letras de fuego en el gran Libro de la Historia. Así el Pueblo Mexicano, que por la evolución iniciada y llevada a feliz término por el

General Porfirio Díaz,
ha visto como premio de su recuperación alcanzada por el trabajo, reunirse en su culta y simpática Capital, el

2º Congreso Pan-Americanos,
cuyas decisiones trascendentales fundan sobre sólido emiento, la amistad, la paz, la civilización y progreso de todos los pueblos del Continente que debiera llamarlos de Colón.

"La Gran Sedería"
Julio Albert & C°.
radicada en la Ciudad de Méjico, como el primer establecimiento de su giro en toda la República, abriéndole en ella vinculados sus intereses y celos garantizados por la prosperidad creciente del Pueblo Mexicano, felicidad de todo corazón á su

Ilustre Presidente
que ha sabido liberal del anarquismo, sumiendo en el ambiente de actividad humana, las aspiraciones de nacionales y extranjeros. México, 6 de Noviembre de 1901
— Almunes — Julio Alvaro Estévez

Los grandes de cultura alcanzados por el Pueblo Mexicano durante la energía bien regañada Administración del

General Porfirio Díaz,

crean impresionante que habiere en la República un establecimiento, donde guardadas de seguras, de actividad y de fuerza, arremetan en términos equitativos y eficaces, las propiedades de los ciudadanos, contra todo estrés y a sus personas contra cualquiera accidente desgraciado.

"La Compañía General Anglo-Mexicana de Seguros, S.A."

que asegura los accidentes y la salud individuales, y que indemniza las perdidas de tiempo por causa de enfermedad, así como la rotura de casas por accidentes imprevistos:

"La British and Foreign Marine Insurance Company, Ltd., de Liverpool"

que asegura los aviones y las perdidas de todo valor ó mercancía que se transporten por agua en buques de vapor ó de vela, en los ríos por balsa, río y canales, y en tierra por carros, mulas y burros, y la

"Union Assurance Society, de Londres,"

que asegura contra incendios establecimientos mercantiles, firmas y negocios particulares, y palacios y oficinas del Gobierno, han cosechado sus representaciones y sus sedes en esta Capital, à

W. B. Woodrow & Co.

que han reunido a menos el numero nacio de que se acuerda, el progreso creciente de este país, conseguando con éxitos, sus concienciosos y en práctica de muchos años, a terminar satisfactoriamente para los interesados, todo los reclamaciones que se relacionan con las Compañías que representan, éste también a hacer las gestiones necesarias para obtener el pago de las reclamaciones contra toda Compañía establecida en la República, estableciendo y recibiendo los certificados e informes que requieren la naturaleza y magnitud de los valores asegurados y perdidos, cuya liquidación y pago se deben realizar.

Realizada esta mejora de importancia inestimable para la Nación, en la era de paz y de garantías que constituyen el

El Gobierno del Gral. Porfirio Díaz,

solo tenemos congratulaciones y plácemes para él, celebrando la estimación y el respeto que tan merecidamente le profesan sus administradores.

Méjico, 10 de Noviembre de 1901

W. B. Woodrow & Co.

— Ingleso —

Dar para la Nación libertades al Comercio, leyes progresistas a la Minería, protección oficial a la Industria y Transportes, vivientes y baratos a la Agricultura, hasta la obra magna del

General Porfirio Díaz,

en su actua y honesta Administración, conseguimiento con ello cordadas el prestigio y el crédito de su País, á la altura de los pueblos más cultivados del Globo.

Eduardo Rodríguez, Eugenio Yáñez
y Francisco Jiménez, que forman la triada
E. Rodríguez

Comerciantes y banqueros en ésta Capital y en las Ciudades de Guanajuato, y representantes de grandes intercambios, comercio, industriales y agrícolas que se realizan entre interior y exterior de la República, inspirados son solo en el trabajo diligente y fructífero y agresivo de toda bandería política, festejando las bien intencionadas aspiraciones del Mundo comprendedor; el vasto campo que en la Nación Mexicana ha sabido abrirse.

Gran Gobernante

que ha fundido en anhelo de común adelanto y bienestar, las nobles energías de nacionales y extranjeros; Nuestro respeto, nuestro cariño desinteresado y nuestras sinceras simpatías para él!

Méjico, 14 de Noviembre de 1901

C. Rodriguez y C^o
— Mexicanos y Españoles —

La preponderancia adquirida por Alemania en la última mitad del Siglo XIX y su prestigio hoy entre las naciones de primer orden, tiene por origen su potente industria que se desarrolla con colonización y demanda, en los Cinco continentes del Mundo civilizado.

El General Porfirio Díaz,

apreciado conciencioso de esta tierra inconfundible, ha presentado con un abrazo firme de todo el planeta, impreso a la Industria de su país, la clase de franquicias y garantías, favoreciendo su crecimiento y desarrollo como una de las bases constitutivas de la futura grandeza nacional.

La Embajada Mexicana de Otto Reimbeck,

que con las relaciones mercantiles que se llevan con los grandes mercados de Europa y de los Estados Unidos, establece con un pequeño pero eficaz comunicado, a la dirección del anhelo caluroso y profecioso del

Nuestro Presidente de Méjico,

al denunciar dos ataques y sus lances consecuencias en concordancia con los principios de la cultura moderna, una también dos decretos aplanan al cielo entusiastas; con que la Nación celebra las victorias dignificadoras de su encarnado Gobierno.

Méjico, 18 de Noviembre de 1901.

Otto Reimbeck
— Aleman —

Las franquicias concedidas al trabajo, horizontadas, las garantías otorgadas a la vida humana y a los fortunas colectivas e individuales, y las asturias virgenes de la riqueza nacional expuestas en las grandes Exposiciones Universales, han hecho que la Administración del

General Porfirio Díaz,

establezca una comisión emigrante de capitales y de bares extranjeros, que en un día no lejano, harán de la República Mexicana, un centro de negocios especulativos de los más fuertes del Ocio.

Korff, Honsberg, C^o, que aralan de establecer en ésta Capital, con elementos de primer orden, donde exhibirán los productos y las labores de las fábricas más acreditadas del Mundo; una

Tiendecita y Mercería;
Depósito de Maquinaria y Jarras-cáñulas portátiles.

que en menos de un año han conquistado las simpatías del público consumidor, la confianza de los marchantes del interior del país y una red de sólidas relaciones extranjeras, por la exactitud con cumplir sus obligaciones, calidad con todo el entusiasmo de una aspiración bien intencionada, los rápidos progresos que nacen a lo consagrados perseverante de su

Distinguido Estadista,

a unos lazos no interrumpidos, ha realizado tan merecidamente el Pueblo Mexicano, trayéndole atención, crédito y cariño universales

Méjico, 19 de Diciembre de 1901.

Korff, Honsberg & C^o

— Alemanes —

El Establecimiento de Mercurio, Fábrica y Maquinaria de Roberto Körber & C^o,

que a la sombra bendecida de la paz, de la moral administrativa y de las fianquicias que estimulan y garantizan los elementos de la actividad humana, que aprovechando como puente de enlace las capitales comunicaciones telegráficas, telefónicas y ferroviarias que señalan hoy las subvistas actuales de la Nación Mexicana debió al nacido impulsor que les ha dado el

El Gobierno del Gral. Porfirio Díaz,

ha levantado en esta Capital un edificio que al ser uno de los primeros de su género en toda la República, dice de Imperial amplitud, donde una competencia, encuentra el agricultor, el industrial, el minero, el comerciante, el artesano y el artesano cuando se es útil y necesario para el perfeccionamiento de su productiva labor, q el capitalista, comerciante, luego q el asequimiento de sus felices, ha querido a llenar un vacío que de hacia visible en la cultura acreedora al Pueblo Mexicano, q con la conciencia libre de mezquinas adulaciones, q con la exponencialidad de su sincera apreciación, ofrece al mundo.

Progenitor del progreso mexicano,
sus divulgadas simpatías y su estimación tan justamente merecida.

Méjico, 20 de Diciembre de 1901.

Otto Reimbeck

— Aleman —

La Revolución evolutiva iniciada en Tuxtepec con tanto ardor, y consumada con tanta severancia por el

General Porfirio Díaz, destruyó los obstáculos que impedían a la Nación entrar franca y legalmente por la senda del Progreso y ocupar su merecido lugar en el concurso de los pueblos cultos.

Sommer, Herrmann & C^o, como sucesores de una de las Negociaciones mercantiles más bien constituidas en la República, al continuarse en ésta Capital, como su centro de operaciones, sus negocios Ferretería, Mercurio, Cristalería, Maquinaria y Seguros contra Incendios, con su bien organizada corriente de relaciones interiores y exteriores, q al ver garantizadas las grandes industrias que tienen desarrolladas, q la tranquilidad que reina en todo el país, qnd se sincroniza el aplauso nacional qd aclama al

Patriota Gobernante

que agrega a todo político-máquina descriptivo, ha trascendido
suo Patrio un sonido sin escollos, que lo lleva fuleramente
a su representación y a su grandezza; los medios del trabajo co-
municado en el exacto cumplimiento de los pactos y obligacio-
nes que lo ligan con los pueblos que culturan su amistad.

Méjico, 11 de Diciembre de 1901
F. P. Gómez Hermann & Cía

= Clemenes =

El proporcionar que un pueblo avanza por el camino de la civilización,
dios resarcimientos intelectuales, si bien son palpables en la protección y crecimiento
que dispensan a la Industria, a la Música y a la Letría. El Pueblo Mexi-
co, que vive de momento en que confía la dirección de sus destinos al

General Porfirio Díaz.

dando los terribles estagos de la guerra para desplazar los duros caudros de
la Razón, ha dispuesto un concurso constante y un amor creciente a las

Bellas Artes,

dando una prueba palpable de esta verdad incontrastable, el progreso no inter-
rumpe de los bienes montados hallados en esta Ciudad, de

C. Villanueva.

elaboran artículos de preciosos metales, siendo su especialidad la decoración ar-
tística del capital, algunas producciones antes de salir de los establecimientos
ubicados en esta Ciudad y la de Guadalajara, para recorrer todo la
República han dado trabajo y bienestar a multitud de obreros de ambos
sexos que, a medida que se perfeccionan en sus respectivos oficios, contribu-
yen a aumentar el renombre de que la Industria Nacional empuja
a parar en el extranjero.

Quisita e Negociación, pues, al tenor el homenaje de sincera
admiration que le inspira el colaborador áureo de las

2º Independencia Mexicana.

reverencia a la civilización con que todo el país nació al Estadista Ilustre,
que con tanto aliento ha desarrollado en su reino social, los nobles aspiracio-
nes al Trabajo honesto, ilustre y generoso.

Méjico, 13 de Diciembre de 1901.

F. P. Gómez Hermann & Cía
= Italianos =

La Comisión: Ronchini y Paraguayo que se convoca en
esta Ciudad con la denominación de

Castellana y Gran Via, mudar,
de Rodríguez, Zarama & Cía,

y que ha nacido, crecido y desarrollado a los sombrío beneficio de
la Administración monopolizada, de ésta y garantías del

General Porfirio Díaz

exhibe hoy la ejecución de todo lo que el Pueblo en sus establecimientos,
los novedades más cestistas de la industria y las confecciones importadas
bajo las fábricas de Asia, Europa y los Estados Unidos de
América, y al verde en estos conglomerados mercantiles justicia del
respecto y administración que sinceramente sostienen por el

Industrio Estadista Mexicano,

hacemos votos por que no se apague su vida, antes de concluir su gloriosa
obra.

Méjico 20 de Diciembre de 1901

Españoles — *Rodríguez Garay y Cía*

La Administración altamente monárquica, proporcional y formada del patriota

General Porfirio Díaz;
que ha impuesto a los hombres de trabajo toda clase de garantías, realizan-
do grandes y valiosas reformas gubernativas y mejoras materiales, nos ha im-
pulsado con tal ejemplo, si temprano de una vez y para siempre, con tradicio-
nes establecidas que harían del Comercio un gran cultivo sin pre-
sente perjuicio para la Nación y sin expectativas de posterior. Claro, pues,

La Negociación Puerto de Veracruz;
de Dignoret, Bonnardat & Cía,

al finca sus espacios y elegantes Almacenes de altas novedades, con
depósitos especiales para establecer en ellos con toda corrección, cuarto
mercado para su uso y uso consolidada una Sociedad culta, con lo cual de
la Ciudad de Méjico, han conseguido sus empresas, sus actividades de
muchos años, su experiencia y su sistema, a la realización de esa mel-
iamañosa comarca que imperiosamente reclamaba el Departamento moder-
no. Esta reforma que, con resultados honorables, ha venido a instalar
nuevos espacios, refiriéndose a todo idea de movimiento y de adelanto,
sus extensas grandes sacrificios y fuertes desabores, pero así como el

Gran Canillón de la Regeneración de México,

ha venido con su constancia y con su labor no interrumpida, cuando i-
dentificadas se oponían a que alcanzara a su país a la altura de los pueblos
más avanzados, morales, al fiduciado con los instrumentos de administración
y espíritu desarrollados que nos inspira, contamos con el concierto con-
stante del noble y galante Pueblo Mexicano, para ser coronado por
un santo éxito, todos nuestros esfuerzos.

Méjico, 20 de Diciembre de 1901.

Signum Bonnardat y Cía
= Francés =

La memorable victoria de Uccooac, al completar la es-
cena de laurel inmortal que ciñe la gloriosa frente del

General Porfirio Díaz,

ha sido para la Nación Mexicana, ancora luminosa de
su Regeneración social y política, nacimiento de un régimen y
de una eternidad y fuente robusta de una vitalidad que, viviendo de-
frente a las pasiones, ha unido en la comunión del Trabajo a todo
los hombres honestos, ejemplares y laborosos, sin distinción de
razas, sin odio de partidos y sin antagonismo de religiones.

La Mercería, Telería y Almacén de Hierro
de Valentín Elorzo & Cía

que en su giro ocupa uno de los puestos del Comercio de la Repu-
blica, en cuyos bien organizados almacenes se ostentan todos los
productos que para el cultivo y la prosperidad de Agricultura,
de la Industria y del tráfico interior y exterior de las poblaciones
ha inventado la Ciencia moderna, pudiendo competir ventaja-
mente con todos los establecimientos de su especie, reconoce que
el éxito de sus esfuerzos lo debe en una gran parte a los garantías
y elementos de desarrollo con que el

Comercio Estadista Mexicano

ha garantizado la acción evolutiva del Comercio de buena fe, q.
que tiene para él los económicos de la más sincera simpatía.

Méjico, 27 de Enero de 1902.

Valentín Elorzo & Cía
= Españoles =

La Negociación S. Ottavier & C°.

Más que un establecimiento establecido, sin nubes y levantadas aspiraciones de progreso y tan solo consagrado a la adquisición y exposición de los ejemplos de ropa más notables por su novedad, por su elegancia y por su fuerza, que producen las primeras fábricas del Mundo,

Los Almacenes de "La Ciudad de Londres"

Han recibido de fuente segura a las grandes Empresas Industriales que como la radicada en el Cantón de Orizaba, Estado de Veracruz, contra denunciación de

"Río Blanco y Onzas"

completan hoy en sus bien acabados tallados y tejidos, con las maniferas similares inglesas, francesas y norteamericanas, y aunque últimamente han suscrito con algunas dificultades que suponen salvo victoriamente, seguros estamos de que son como el

General Porfirio Díaz

con su honesta administrativa armonizando el Derecho con el Poder, cumpliendo religiosamente los compromisos de su Gobierno y manteniendo con mano de acero la tranquilidad y el orden público, ha librado a su Nación de la bancarrota, abriendo un porvenir de crédito, de estimación y de prosperidad, así también ellas que siguen con prouesse la ruta de moralidad que él

Gran Estadista Mexicano

ha abierto a las energías nacionales en beneficio del progreso humano, imitando valerosamente un admirable ejemplo, dando con ello el testimonio más elevante del espíritu desapasionado y de la administración austera, que ha sabido inspirar a todos los hombres de acción y de trabajo.

Méjico, 27 de Enero de 1902.

S. Ottavier &

- Francés -

El vigoroso y progresivo adquisido por el Comercio de Ropa, Ferretería, Mecánica y Maquinaria, de la República, durante la Administración del

General Porfirio Díaz

estimulado prodósamente el desarrollo y progreso de la Industriaapanas en paralelo, haciendo surgir numerosos y brillantes esperanzas, como adelanto instantáneo nacional.

La Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

de cemento compuesto, granito y
piedra artificial,

de Quintana Roo, México,

que superando a sus similares de Europa y de los Estados Unidos en la corrección y sencillez de sus labores, expone en sus bien organizados talleres a la apreciación de todo el país, más de veinticinco modelos perfectamente acabados para adorno y embelliscientes de banquetes, salones de fiestas y comedores, salas de paseos, braseros de cocinas, escaleras y pavimentos de salones y recámaras para familias y despachos. Para hombres de negocios que, con sus colores vivos y artísticas dibujos, superan en finura, elegancia y duración, a las mejores maderas, alfombras, tapices, cueros y telas. Asimismo a su facilidad plástica en los vitrales del Teatro Mexicano, dota igualmente su estética sólida.

Nuestra Venecia Universal

que provee a la población hispana de la Nación, de los mejores sillones, sillas, sillas, escayolas de cera, cuchillos, tablas, canastos y bolardos que producen las fábricas más famosas del extranjero, más nuevos

sistemas combinados red ferroviaria, telegráfico y telefónico y los ingenieros astutos y constantes que con mano de acero, han sabido adaptarlos con tan feliz éxito, se

América Occidente,

siguiendo a las rías fluviales de un quidam bandolero, la gran extensión de su territorio y las escañas de sus pueblos, aconsejaron fundamentalmente a los hombres de negocios a armados en las fuerzas francesas que surgió a caballo, para prevenir todo peligro cuando a Nuestra Casa le satisfacían de lleno, ser competencia esta necesidad, así como lo deseo ayúdalo.

Lactaria Real, Porfirio Díaz

y el Grupo de maestros Mexicanos que tan eficazmente lo ayudaron en su progresista labor, un desplazamiento y sincero tributo de admiración y simpatías.

Méjico, 28 de Febrero de 1902.

Quintana Roo

- Español -

Nos los Gobiernos Vinciales, ni los emanados de la Independencia, pudieron lograr en un periodo de más de dieciocho años y trece años posteriores esfuerzo, el Desague del Valle de Méjico, ó sin de provecho al abrigo de inundaciones y frecuentes inundaciones los numerosos intereses de la Ciudad más hermosa de la América Latina, mejorando sus condiciones hídricas y emancipar de periódicas epidemias a sus habitantes.

El General Porfirio Díaz

en los momentos en que la Plata alcanzaba el maximum de su depreciación, en que las Rentas Federales aun no cubrían las demandas del Gobierno y en que los hombres de negocios rebataban sus fondos de la Enciudad, teniendo una crisis nacional, acometió esa obra de gigantes dimensiones con el Decreto de la Capital de la República, teniendo que desplegar para su consecución innumerables energías, emplear millones de pesos y hacer miles de creaciones que, como la

Compañía Industrial de Cemento Privilegiado

para todos los exigencias de construcción, disponiendo con sus productos la calidad de los similares extranjeros y haciendo que en clase extra sea una resistencia mínima a la presión, de Cincuenta a cincuenta kilos por centímetro cuadrado a los diez días, y el Mortero, compuesto de tres partes de arena y una parte de cemento, que es una resistencia mínima a la presión, de mil diecienlos libras por pulgada cuadrada, haciendo más empleados esos productos y estos empleándose actualmente con motoria utilizada y con competencia posible, en

Las Obras del Desague del Valle de Méjico, y
en la Capital de la República, en

El Drenaje y sus canales y colectores de desagüe,
Lavado de las calles por la Barber Asopalt Co.,
Reconstrucción de la Calzada Nacional,
Construcción del palacio municipal de Méjico por la Co. de
Fábrica de Mosaicos, granito y piedra artificial de Quintana Roo
Construcción del Gran Teatro Nacional, Museo etc.
casa del Correo y Hospital General de la Ciudad.

Otro, pues, con la importancia de capitales del Trabajo, y otra otra que tralla en el desarrollo próspero de la Nación la construcción de muelles artificiales, ferrocarriles justa y necesariamente al General Porfirio Díaz, a su cargo Ministerio y al Pueblo Mexicano, por la presente evolución de se y de expectativas.

Méjico, 28 de Febrero de 1902.

El General Porfirio Díaz

- Español -